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Informe de labores del Presidente de la Corporación Cultural Grupo América, 

Fernando Miño-Garcés,  

correspondiente al periodo septiembre 2020 - septiembre 2022. 
 

Para dar cumplimiento al artículo 21, de los deberes del presidente, inciso 10 de los Estatutos de 

la Corporación Cultural Grupo América, y al artículo 39, de las funciones de la Asamblea General, 

inciso 8, presento el informe de actividades correspondiente al período septiembre 2021 – 

septiembre 2022. 

En primer lugar, debo manifestar mi agradecimiento más sincero a las integrantes de la Directiva 

señoras Jacqueline Costales, Vicky Frey, Laura Arcos, Isabel Flores, Argentina Chiriboga y Fina 

Guerrero sin cuyo empuje, tesón y entrega nada se habría podido lograr. 

A pesar de las restricciones impuestas a causa de las secuelas de la pandemia, se logró mantener 

vivo el espíritu y cumplir con los objetivos de la Corporación. Mensualmente se realizaron charlas 

académicas, gracias al esfuerzo de los miembros de la Directiva, la colaboración de los socios 

disertantes y, en general, de todos los socios asistentes. Las presentaciones y eventos realizados 

fueron: 

28 de septiembre, 2021. Se realizó la Asamblea anual. Se presentó el informe de actividades del 

período septiembre 2020 a septiembre 2021, el informe de tesorería del mismo período y se hizo 

el estudio del Reglamento Interno presentado por la Directiva. 

22 de octubre, 2021. Cecilia Mafla, presentó el tema: El mundo de las evidencias y las evidencias 

del mundo poético de Efraín Jara Idrovo. 

23 de noviembre, 2021. Laura Hidalgo, presentó el tema: La mujer en la literatura oral ecuatoriana. 

18 de diciembre, 2021. Tuvimos el tradicional almuerzo de confraternidad ofrecido por Eugenia y 

Fernando. En esta ocasión se entregó el álbum de Recuerdos del Grupo. Una selección de fotos 

del pasado y del presente. El álbum fue recibido con alegría y muchas muestras de satisfacción. 

25 de enero, 2022. Francesca Piana, presentó el tema: Todos somos maestros: Educamos para 

educar. 

25 de febrero, 2022. Se realizó una Asamblea extraordinaria, en la cual se aprobó el Reglamento 

Interno en segunda discusión. 

26 de abril, 2022, Ruby Larrea, presentó el tema: Tres mujeres en el arte.  

28 de mayo, 2022. Tuvo lugar un viaje a Riobamba por invitación de la Fundación Somos Arte de 

Jacqueline Costales. El programa fue: 

1. Discurso de bienvenida al Grupo América por parte del Dr. Herbarth Efraín Torres Célleri. 

2. «Primicias de Riobamba», discurso del Dr. Fernando Miño-Garcés, presidente del Grupo 

América.  
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3. Conferencia de la vicepresidenta del Grupo América, Dra. Jacqueline Costales, sobre el 

tema “Aproximación al 21 de abril de 1822″. 

4. Palabras finales de agradecimiento por parte de la socia María Eugenia Lasso. 

5. Concierto de violín interpretado por el anfitrión Dr. Herbarth Efraín Torres Célleri. 

9 de julio, 2022. Por invitación de Vicky Frei, el Grupo disfrutó de un magnífico almuerzo. Parte 

del programa fue la entrega de la revista número 132. Hicieron la presentación Jacqueline Costales 

y Laurita Arcos. Además, los asistentes disfrutaron de un entremés teatral: “El bufón y el rey” 

interpretado por el actor José Ignacio Donoso. 

30 de agosto, 2022. Francesca Piana, presentó el tema: “Estados Unidos y la relación con 

Latinoamérica”  

24 de septiembre, 2022. Luis Aguilar Monsalve, presentó el tema: “El realismo mágico y lo real 

maravilloso como contribuidores de una nueva literatura”  

Cabe destacar que para dar cumplimiento al artículo 19 de los Estatutos de la Corporación, que 

reza: Son funciones de la Directiva, inciso tres, elaborar el Reglamento Interno de la Corporación 

y someterlo a la aprobación de la Asamblea General, la Directiva encargó al Dr. Luis Costales 

Terán la elaboración de un borrador de Reglamente Interno. El doctor Costales entregó el borrador 

en agosto de 2020.  El 12 de marzo de 2021, la Directiva en sesión ordinaria empezó el estudio de 

dicho borrador. Se continuó el estudio en sesiones ordinarias del 9 de abril y del 4 de junio, para 

finalmente aprobarlo en sesión del 13 de julio de 2021.  

Puesto que para entonces la Corporación ya contaba como síndico con el Dr. Luis Larrea, se le 

envió el documento aprobado para que lo revisara y nos diera su opinión. El Dr. Larrea, muy 

amablemente, nos envió el documento revisado y corregido. la Directiva en sesión ordinaria del 

13 de septiembre realizó un minucioso estudio del Reglamento enviado por el síndico y, luego de 

la discusión correspondiente, por unanimidad aprobó el Reglamento interno. 

Para dar cumplimiento al artículo 39 de las funciones de la Asamblea General inciso primero que 

dice: Aprobar el Reglamento Interno de la Corporación, se presentó el Reglamento aprobado por 

la Directiva a la Asamblea General Ordinaria del 28 de septiembre de 2021, En esa reunión se 

hicieron varias observaciones y se decidió enviar el documento con las observaciones al síndico. 

Finalmente, el 25 de febrero de 2022 en Asamblea Extraordinaria se realizó la segunda discusión 

del Reglamento y se lo aprobó. 

En junio de 2022 se publicó el número 132 de la revista América, gracias a la dedicación, el trabajo 

y la tenacidad de su directora, la socia Laura Arcos. Los quinientos ejemplares publicados se 

distribuyeron entre todos los socios, el auspiciante y amigos de la Corporación. Recibimos muchos 

comentarios positivos del contenido y presentación de la revista. Mi agradecimiento a Laurita por 

su magnífico trabajo. 

En diciembre, por iniciativa de Laurita Arcos, directora de nuestra revista, y con la colaboración 

de varios miembros se publicó un álbum de fotos con el título Recuerdos del Grupo América. 
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Por iniciativa del Dr. Julio Pazos, se planificó editar un libro por el bicentenario de la batalla del 

Pichincha. Se consultó a la Dra. Susana Cordero de Espinosa, directora de la Academia 

Ecuatoriana de la Lengua, sobre la posibilidad de realizar una edición conjunta. Con su aprobación, 

se solicitó colaboraciones tanto a los socios del Grupo América como a los miembros de la 

Academia. El libro está en imprenta y esperamos su pronta aparición. 

Debo agradecer la constante labor de la secretaria de la Corporación, Vicky Frey, en el 

mantenimiento y actualización de la página web de la corporación.  

No quiero terminar sin agradecer a todos los miembros por su colaboración y su continuo apoyo a 

las actividades programadas por la Directiva. 

 

Quito, octubre de 2022 

 


